
Arbeitsgemeinschaft der Seniorenbeiräte im Kreis Schleswig-Flensburg 

Vorstandssitzung am 22.01.2020 in Sörup, Marienhof 

 

PROTOKOLL 

Mit einer Vorlaufzeit von drei Tagen hatte der Vorsitzende Timm Heinrich zur 

Vorstandssitzung eingeladen. Beginn der Sitzung 14.30 Uhr. 

Anwesend waren: 

Timm Heinrich, Irmgard Bock, Peter Jessen, Rosemarie Jahn und Hansjürgen Rohwer. 

Der Stellvertretende Vorsitzende Werner Barz aus Kappeln war nicht anwesend. 

Irmgard Bock hatte den Tagungsraum im Marienhof organisiert und mit Kaffee und 

„Berlinern“ für das leibliche Wohl gesorgt. 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung 

2. Wer wird unsere/r Schriftführerin/er 

3. Betreuer für den Werksausschuß im Kreis 

4. Kassenprüfung 

5. Versammlung in Süderbrarup 

6. Verschiedenes 

 

TOP1 Beginn der Sitzung mit der Begrüßung durch Timm Heinrich. 

TOP4 Durch den Verlauf der Begrüßung ergab es sich, dass Irmgard Bock mit dem Bericht 

zur Kassenlage mit einer schriftlichen Aufstellung begann.   

 Für die Bezahlung von noch ausstehenden Abrechnungen standen zum  

 Jahreswechsel noch 262,73 € zur Verfügung. Die Kassenprüfung würde im Büro von 

Frau Bock erfolgen.  

Hansjürgen Rohwer erkundigte sich, ob die Fahrten von Langballig nach Kappeln zur 

Einarbeitung der zweiten WEB-Administratorin mit Frau Bock oder mit der Gemeinde 

Langballig abzurechnen seien. Timm Heinrich sagte, 

dass die Fahrtkosten von Langballig nach Kappeln und umgekehrt bei Frau 

Bock einzureichen wären. 

Weiterhin berichtete Frau Bock, dass die Arge Geld für Tablets erhalten hat und der 

Kreiszuschuss gekommen ist, wenn auch relativ spät. 

Die Kontoführungsgebühren konnten nach Rücksprache bei der Sparkasse reduziert 

werden auf 5,90 €. Der Wechsel der Kontovollmacht von Herrn Mai auf Herrn Barz ist 

ebenfalls durchgeführt. 

Auf Rückfrage von Hansjürgen Rohwer wurden 0,30 € pro Km als Fahrtkosten- 

erstattung bestätigt. Kosten für ÖPNV werden voll erstattet. 

TOP2 Auf die Frage von Timm Heinrich nach einem Vorschlag für die Nachfolge 

der Schriftführerin hatte keiner der Anwesenden einen Vorschlag. 

Für die heutige Sitzung hat Hansjürgen Rohwer die Protokollführung 



übernommen. Bis zur Wahl einer/s neuen Schriftführers/in in Süderbrarup 

wird Rosemarie Jahn die Protokollführung übernehmen. 

TOP3 Da die Aufgabe einer/s Delegierten zum Werkausschuss des Kreises Schleswig- 

Flensburg nach dem Rücktritt von Hansjürgen Rohwer kommissarisch von 

Timm Heinrich übernommen worden war, steht diese Aufgabe zur Neu-besetzung an. 

Da er bereits an den Sitzungen des Hauptausschusses und des 

Kreistages teilnimmt, ist die zusätzliche ständige Teilnahme an den Sitzungen des 

Werkausschusses eine zu große Belastung. Der angesprochene Beisitzer Peter Jessen 

wird sich noch überlegen, ob er die Aufgabe übernehmen kann. 

 

TOP5 Die nächste Mitgliederversammlung findet am 19.02.2020 um 14.30 Uhr im 

„Dollrotthus“, Dollrottholz 1 in Dollrottfeld bei Süderbrarup statt.  

Als Tagesordnungspunkte stehen die Wahlen des/r Schriftführers/in, des/der 

Delegierten für den Werkausschuss, eines/r Kassenprüfers/in fest. 

Des Weiteren stehen die Berichte des Vorsitzenden, des Kassenwartes, 

des Kassenprüfers und die Entlastung des Vorstandes in der Tagesordnung. 

Timm Heinrich würde den Wahlvorstand übernehmen. Für eventuelle geheime 

Wahlen müssen Wahlzettel vorbereitet werden. Frau Sigrid Lorenzen 

aus Kappeln wird als Beisitzerin bestätigt. Als Beitrag eines Gastreferenten könnte 

das Thema „100 Jahre Deutsch/Dänische Grenze“ von Interesse sein. Irmgard Bock 

wird nachfragen, ob für den 19.02. ein Termin verfügbar ist. Ein weiteres  

Thema wäre „Senioren-Besuche“. Hansjürgen Rohwer wird 

sich informieren, ob der Termin verfügbar wäre. Gegebenenfalls wäre Herr 

Papenfuß aus Büsum zum Thema „Einsamkeit“ anzusprechen. 

TOP6 Hansjürgen Rohwer spricht das Thema „Tablet-Schulung“ noch einmal an. 

Werner Barz hatte sich geäußert, dass er schon einen ansehnlichen Betrag 

für die Anschaffung von Schulungs-Tablets erhalten hat. Das Thema muss 

aktuell bleiben, da Irmgard Bock berichtete, dass aus ihrer Erfahrung immer 

mehr Messenger-Programme zum Einsatz kommen und dass auf E-Mails 

immer weniger Reaktionen erfolgen. Gebrauchte Smartphones sind bereits 

von unter 100 € bis 150 € verfügbar. Timm Heinrich hat Kontakt zu einem 

Herrn, der die Tablet-Schulung durchführen könnte. Näheres wird auf einer 

Sitzung des SB-Munkbrarup am 18.02.2020 in Rüde besprochen. 

 

Frau Bock gibt zu bedenken, dass die Geschäftsordnung der ArGe nicht 

unterschrieben wurde. Dieses wäre nachzuholen. 

Timm Heinrich stellt zur Diskussion dass das Verfahren der Aufnahme eines 

Seniorenbeirates als Mitglied der ArGe in die Geschäftsordnung eingefügt 

wird. Dieses wird als Thema für die nächste Vorstandssitzung bestimmt. 

 Abschließend stellt Timm Heinrich fest, dass die Verabschiedung von Frau 

Heidi Schneidewind aus Termingründen noch nicht erfolgen konnte. Er 

wird dieses für Süderbrarup einplanen. 

Ende der Sitzung 16.40 Uhr 

 

Vorsitzender          Schriftführer i.V.  

 


